

Se impone México en nómina burocrática (El Reforma 28/10/09)

Se impone México en nómina burocrática (El Reforma 28/10/09) La burocracia en el País absorbe el 80 por ciento del costo total de operación del Gobierno. Foto: Archivo Grecia y Dinamarca son las naciones que siguen al País en la lista con 60 y 58 por ciento, respectivamente Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 octubre 2009).- La economía nacional alimenta a una gran burocracia. En una muestra de 28 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México lidera por el peso de las remuneraciones a la burocracia, en la estructura de costos del Gobierno, pues representan el 80 por ciento del costo total de operación. Según datos de la organización, los países más cercanos a México son Grecia y Dinamarca, donde las remuneraciones a la burocracia representan el 60 y 58 por ciento de los costos de operación gubernamental, respectivamente. Tanto la economía griega como la danesa forman parte del grupo de las 11 que están debajo de México, con una nómina que devora entre 50.2 y 60.8 de los recursos canalizados a cubrir los costos del Gobierno. Holanda aparece con la nómina menos onerosa, con 32 por ciento del total. En Japón, la República Checa y Alemania, los recursos orientados al pago de nómina del personal del Gobierno representan alrededor de un tercio del costo operativo. Por su importancia, el segundo elemento de mayor peso en la estructura de costos de México tiene que ver con los bienes y servicios financiados por el Gobierno, al representar 19.5 por ciento. Mientras el consumo de recursos para formación de capital (inversión) sólo equivale a 0.7 por ciento, lo que contrasta con 8.9 por ciento promedio de la OCDE. Juan Pardinas, del Instituto Mexicano para la Competitividad, señaló que el principal problema de la crisis fiscal en México viene por el lado del gasto, por lo que si no hay un cambio radical, no habrá alza de impuestos que alcance. Jorge Romero, ex director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, explicó que la situación presupuestal de México exige una reforma integral para reducir la pesada carga de los sueldos y salarios de la burocracia en las finanzas. Por los recursos que absorbe la parte de remuneraciones de servidores públicos se sacrifica la inversión en infraestructura productiva (puertos, carreteras, ferrocarriles) y social para grupos marginados, principalmente en salud y educación, señaló Romero. La estructura actual del gasto trunca la posibilidad de invertir para impulsar el crecimiento económico de la nación. La OCDE también señaló que la rendición de cuentas sobre el ejercicio del gasto en México se realiza muy tarde y la elaboración del presupuesto carece de una visión de largo plazo y lo ubica en este rubro en el lugar 28 de un total de 30. Estorban los partidos.- Coparmex Querétaro.- El dirigente nacional de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez, acusó a los partidos de ser, en aras de mantener sus privilegios e intereses, un obstáculo para las reformas de fondo que requiere México. "El entramado político son los partidos políticos, que realmente, en un tema de sus intereses –que muchas veces no son necesariamente los de la sociedad–; a la hora que nosotros queremos pasar las propuestas que creemos son las adecuadas para nuestro País, ese entramado político termina siendo un estorbo", aseguró Gutiérrez. Con información de Fernando Paniagua